
□记者 吕高攀

一直以来，我市的外贸依存度

都接近 70%，国外市场是我市大多

数企业的主战场，面对严峻的外贸

形势，市商务局推出系列新政，为企

业的外贸事业保驾护航。

信保为企业系上安全带
7月底，市大成工贸有限公司即

将发往美国洛杉矶的10余万元的休

闲用品办理完报关手续，在上船前，

该公司负责人吕柳成又给这批货物

办理了出口信用保险报备手续。

“今年，大成公司首次加入出口

信用保险行列，享受市政府刚推出的

小微企业出口信用保险保费政府买

单的优惠政策。给出口货物买保险，

等于为企业增添了一道保护符，外贸

生意做起来更加放心。”吕柳成说。

大成公司的产品主要出口美国

和欧洲的部分国家，今年上半年已

完成出口产值 177 万美元，再过两

个月，该公司还将迎来出口旺季。

吕柳成觉得，虽然大成公司目前未

碰到过违约事件，不过平时常听说

身边哪家企业遭遇到“洋老赖”的消

息，现在给出口货物买保险，政府帮

忙买单，为小微企业节省了不少成

本，心里也更加踏实了。

据统计，截至目前，我市签约联

保的 318 家上年度自营出口额在

300 万美元以内的企业，已完成出

口信用保险投保额度达9.2亿元，有

效助力小微企业规避国外交易企业

出现拖账、欠账、赖账等风险。

借力展会“推手”走出去
“我市作为外贸发达的工业强

市，市政府鼓励企业积极‘走出去’

发展，配套鼓励企业扩大出口的奖

励政策，特别是针对高品质的出口

产品。”市商务局局长吕柳青说。

另外，今年市商务局积极组织

企业境外参展，对所有境外展会都

有奖励补助，囊括了全球各个国家

具有影响力的五金商品展会，涉及

机电产品、家庭用品、五金工具、体

育用品、建材等多个产业。

“在市商务局的推荐下，我们首

次参加了美国芝加哥的展会，效果不

错，美国客商现场下了3万只杯子的

订单。展会结束后，经外贸业务员的

努力，还不断有大大小小的订单签

订。”浙江邦达工贸有限公司外贸部

经理左锦伟说。

今年，邦达公司申报的是 9㎡
的标准展位，原本展位费用需要花

费5.7万元，然而在市商务局的政策

补助下，实际仅支付2.4万元。左锦

伟表示，明年的芝加哥展会，公司已

经向市商务局预定了参展席位。

■相关链接

对经商务部门审批的对外投

资项目，且一年内出口实绩达 200

万美元以上的，按外汇管理局或海

关统计的实际投资额 100 万美元以

上奖励 10 万元，300 万美元以上奖

励 20 万元，500 万美元以上奖励 30

万元。对反倾销、反补贴、“337”调

查等贸易壁垒方面的应诉企业，按

照实际诉讼费的 50%给予补助，单

个企业同一宗案件诉讼费补助最高

50 万元，2 家以上企业应诉同一宗

案件诉讼费最高补助100万元。
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政银携手精准帮扶山水御园项目
二期工程建设昨日启动，房产交付可期

□记者 吕高攀 见习记者 应柳依

“在市委、市政府及相关部门和

民生银行等金融机构的支持下，山

水御园项目的后续资金及其他保障

措施都得到有效解决，二期工程得

以全面启动，作为拥有特级资质的

建设方，我们保证将全力以赴，保质

量，抓进度，给全体业主一个满意的

交代。”山水御园二期工程承建单位

新东阳建设集团副总裁卢军权信心

满满，并做出承诺。

前期由于资金链问题，企业一

度陷入绝境，如今，能得到政府部

门和金融机构的积极帮扶，以及社

会各界的大力支持，宏涛房地产开

发有限公司负责人尤为感激。他

表示，山水御园项目现已走上正

轨，公司完全有信心解决困难，渡

过困境。

山水御园项目只是我市针对

困难企业开展帮扶并取得卓有成

效的案例之一。据悉，针对当前我

市部分企业出现过度融资、深陷互

保风险的困境，市委、市政府积极

作为，组建帮扶办，联合金融机构

主动深入企业，全力帮助企业破解

难题。

市帮扶办相关负责人表示，对

于山水御园项目，前期以“公开、公

平、公正”为原则，以“资产价值最大

化、债务清偿比例最大化”为目标，

以“行政协调、司法保障和社会监督

相结合”为手段，妥善开展帮扶工

作。在企业自身的努力下，在银行

的大力支持下，也在社会各界的理

解下，山水御园项目建设正在稳步

推进，可以说，帮扶工作成效明显，

项目完工可期。

下一步，市帮扶办将按照市委、

市政府统一工作部署，结合供给侧

结构性改革去杠杆试点，继续引导

和协调银企加强合作，千方百计帮

扶企业盘活和保值资产，以此维护

全市的金融经济稳定。

11日，山水御园二期工地上机器轰鸣，施工人员忙碌不停，建设工程全面启动。在政
银企三方的良性互动下，该项目成为我市针对困难企业的帮扶工作启动以来，成效显著
的工程之一。

□记者 吕高攀

本报讯 里约奥运会正火热进行，并吹

热了健康消费，我市的休闲运动产业乘着东

风，企业各展所长，趁机火了一把。

10 日，天鑫集团由于附近区域线路整

改停电，生产线上的员工放假休息，然而董

事长俞振贤没闲着，与公司管理层商议得

热火朝天：“这两天被来自日本、欧洲和澳

大利亚的经销商追着要货，我们需要研究

目前形势，理清生产、订单和供货情况，设

计一个引进设备、招聘员工的方案，进一步

扩大产能。”

从 7 月初开始，天鑫集团的外贸订单突

然呈现出爆发式增长，特别是小型跳床产

品，外贸客户的订单一下从 6 万套增至 10

万套，这让原本已趋于饱和的生产线更加吃

紧。无奈之下，俞振贤只能让生产线每天延

时4个小时至5个小时赶货。

天鑫集团外贸总监刘军表示，订单爆

发式增长与里约奥运会息息相关，现在许

多国外的经销商抢抓时机加大广告投入，

特别是电视购物销量增长很快，运动类器

材很受欢迎。

俞振贤认为，奥运会期间，人们的健身

欲望容易被唤醒，奥运消费热成为企业扩张

的重要机会，生产端与销售端的默契配合可

以让消费者对产品的认知度大幅度提升。

同时，在品牌林立的体育营销舞台上，决定

效果的不仅仅是资金的投入，更重要的是企

业对自身品牌、体育精神和消费者关注度的

深刻认知。

在京东商城的奥运专区，浙江双超运

动器材有限公司的踏步机和浙江启迈斯工

贸有限公司的跑步机开启“霸屏”模式。不

久前，双超公司刚入驻京东商城，开起旗舰

店，借助奥运风，该公司的踏步机产品迎来

热销。

“最近一段时间，天猫和京东商城的旗

舰店流量都有所增加，其中部分来自奥运

专区的引流。按照以往，现在是市场销售

的淡季，但是双超踏步机每天销售超过

500 台，高档跑步机最受消费者欢迎。”双

超公司市场总监应志涛介绍，该公司是第

一时间入驻京东商城奥运专区的公司之

一。与去年同期相比，双超公司的电商销

量增长将近 100%，成为该公司国内市场开

拓的重要渠道。

318家企业系上出口信保“安全带”
我市鼓励企业“走出去”，境外参展均有补助

健身消费欲望被唤醒
跳床订单猛增近七成

“奥运风”吹热
我市休闲运动产业

去杠杆降成本
补短板强实体 [8]

山水御园二期工程项目启动现场

双超公司员工正在赶制跑步机双超公司员工正在赶制跑步机。。


